

sera façonné par un monde qui converge, parfois à un rythme étourdissant. Ce qui pose des défis tout en offrant des possibilités. La diffusion du pouvoir économique, la montée de l'Asie et la création de grands blocs régionaux sont toutes des manifestations d'un système mondial dans lequel nous sommes à la fois plus interdépendants et moins cohésifs. Dans ce sens, le défi de l'après-guerre froide n'est pas différent de celui auquel est confronté le système international après chaque grande période de bouleversements : comment se donner une volonté collective ou une vision unifiante en l'absence d'une menace unifiante? Après les guerres napoléoniennes, on a négocié le Concert européen; après la Grande Guerre, on a créé la Société des Nations de malheureuse mémoire; et après la Deuxième Guerre mondiale, on a établi les systèmes de Bretton Woods et des Nations Unies. Que doit être la nouvelle architecture de l'après-guerre froide? Qu'est-ce qui la justifierait?

**Notes pour une allocution de l'honorable Roy MacLaren, ministre du Commerce international, devant le Royal Institute of International Affairs «L'édification rapide du libre-échange trans-atlantique » à Londres (Angleterre), le 22 mai 1995, 95/32.**

## **CABINET DU PREMIER MINISTRE**

L'activité physique et le sport sont profondément enracinés dans la culture canadienne. Que ce soit en goûtant la tranquillité d'un lac en canot ou la rapidité du hockey sur glace, les Canadiens connaissent bien les plaisirs et les récompenses de la vie active. L'activité physique et le sport transcendent les différences linguistiques et culturelles, ils véhiculent des valeurs qui contribuent à donner de la vigueur à nos sociétés, notamment la discipline, le travail d'équipe et le fair-play. Depuis quelques années, les Canadiens sont de plus en plus conscients des avantages de l'activité physique pour la santé. Ils sont de plus en plus nombreux à mener une vie en général plus active. Nos gouvernements unissent leurs efforts afin d'inciter davantage les Canadiens à faire de l'exercice physique et à pratiquer des sports. Le Canada s'est également fait une solide réputation en ce qui a trait à l'organisation de réunions sportives internationales. Nous avons démontré notre savoir-faire à l'occasion des Jeux olympiques de Montréal et de Calgary. L'été dernier, nous avons organisé à Victoria les Jeux du Commonwealth qui ont remporté un vif succès. En 1999, nous aurons une fois de plus le privilège d'accueillir les Jeux panaméricains à Winnipeg. Et nous sommes vraiment très heureux de figurer parmi les quatre finalistes pour la présentation des Jeux olympiques d'hiver de 2002, qui, s'ils sont accordés au Canada, se dérouleront ici même à Québec.

**Notes pour une allocution du très honorable Jean Chrétien, premier ministre du Canada, à l'occasion des cérémonies d'ouverture du Forum mondial de l'activité physique et du sport à Québec (Québec), le 21 mai 1995.**

### **À VENIR :**

- |                  |   |
|------------------|---|
| 30-31 mai :      | Sessions ministérielles du Conseil de l'Atlantique Nord et du Conseil de Coopération de l'Atlantique Nord (Noordwijk, Pays-Bas) |
| 5-10 juin :      | 25 <sup>e</sup> Assemblée générale de l'OEA (Port-au-Prince, Haïti)   |
| 15-17 juin :     | Sommet du G-7 ( Halifax)  |
| 4-15 septembre : | Conférence mondiale des Nations Unies sur les femmes (Beijing, Chine)   |